

AGRONEGOCIOS

EL PERIÓDICO DE LOS EMPRENDEDORES RURALES

Encuentre nuevas oportunidades en agronegocios.co

ANALISTAS

El Barómetro y la Brújula



miércoles, 18 de septiembre de 2019

GUARDAR
f
t
in

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Minería
- Energía y Minas
- Administre sus temas

Ramiro Santa

Hablar sobre lo que creemos, hacer predicciones, tener posiciones sobre asuntos que no conocemos, es un derecho inherente al ser humano. Pero en todo caso ¿no es más asertivo, seguro y menos problemático tener información, datos, hechos concretos y basados en la ciencia antes de tomar decisiones o acciones?

Para este análisis y para bien de todos, grandes sabios de la humanidad se inventaron dos instrumentos indispensables para hacer un viaje seguro. Es así como con información real y científica del rumbo y del estado del tiempo se pueden tomar las decisiones acertadas de rutas para alcanzar un destino, minimizando riesgos y desastrosos. Sin datos reales y técnicamente sustentados es inútil y peligroso imaginar donde estamos o con que barreras meteorológicas o escollos nos vamos a encontrar.

En Colombia ya existen dos instrumentos que han adoptado los nombres de Barómetro* y Brújula**, para medir y estudiar de forma metódica y clara asuntos asociados a las percepciones sobre dos de las industrias más importantes de la economía colombiana por los aportes en impuestos para el funcionamiento del Estado; en regalías para inversión; en movimientos comerciales; en creación de nuevas industrias alrededor de ellas; en empleo formal, digno y bien pago; y en conocimiento geológico, tecnológico, hídrico, ambiental y social del país; particularmente en las zonas rurales y apartadas donde hay actividad minera y petrolera.

Estas herramientas de medición y estudio cumplen con varias funciones de monitoreo, seguimiento y medición de la percepción de todos los involucrados en el sistema: el Ministerio de Minas y Energía, las Agencias de Minería y Petróleo, el Ministerio de Ambiente y Agencia de Licenciamiento, institutos especializados en hidrogeología, en Tierras, en Minorías, en Seguridad, las Gobernaciones, las Corporaciones Regionales para el Ambiente, Alcaldías, personerías, así mismo las comunidades y obviamente las empresas contratistas del Estado, encargadas de encontrar los recursos mineros, gas o petróleo y así mismo producirlos para la venta o utilización en bien de los colombianos.

Los resultados de estos estudios sirven como plataforma de dialogo y toma de decisiones que lleva a todos los involucrados a entender las principales preocupaciones, expectativas, debilidades, fallas y fortalezas de todos los grupos de interés relacionados con estas industrias, que como bien lo dice en los resultados de este año, son reconocidas como parte de nuestro diario vivir y como generadoras de externalidades positivas y posibilidades de proyección mucho más allá de su gran aporte económico al Estado.

Las oportunidades de mejora están servidas para todos, particularmente para las empresas, pues las comunidades quieren más compromiso con el cuidado y vigilancia en la inversión de las regalías e impuestos; en hacer mayores compras y contratación en los municipios y regiones donde hay presencia de empresas vinculadas a proyectos de petróleo y gas o minería; aumentar el empleo local; más información sobre las inversiones sociales y cumplimientos ambientales; y ser mas cercano a las regiones y las personas que viven en las comunidades y municipios de las zonas de influencia; todo en una atmosfera de cercanía mutua, construcción de confianza y sin ínfulas ni arrogancias.

No se escapa de estos estudios el tema de la optimización de la producción de gas y petróleo a través de la estimulación hidráulica en las formaciones productoras (fracking), donde la mayoría de las personas reconocen no saber de que se trata ese proceso. Esto genera contrastes como el que se da algún grado de aceptación y tranquilidad a esta actividad en las zonas petroleras, que difieren de lo que se piensa en Bogotá y el sur y occidente del país como Cauca y Valle del Cauca, regiones que no tienen presencia de esa industria.

Gracias a que este país es democrático, todos podemos hablar del asunto que se nos antoje; pero es mejor informarnos, para exigir que el debate debe ser técnico como lo ha venido liderando el gobierno con la comisión de expertos, conocer los impactos y el aporte al bienestar del país gracias al gas y petróleo en lo social, en lo ambiental y en lo económico. Reconozcamos también que **Ecope** es una empresa de talla mundial reconocida por su experiencia, conocedora de los yacimientos, de la geología y aporte del a los colombianos.

*Barómetro Petrolero

**Brújula Minera

LA REPÚBLICA +

Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

REGISTRARSE

GUARDAR

TENDENCIAS

- Asobancaria tilda de "abiertamente engañoso" el comercial de la Sedpe Movii
- EPM logró que Mapfre pague póliza por Hidroituango
- ¿Dólar a \$5.000?
- Estos son los mejores empleadores para los jóvenes según un ranking de Forbes
- Noticias UNO



CAPACITACIONES EJECUTIVAS

Transferimos conocimientos en temas económicos, empresariales y financieros.

VER MÁS

4227600 ext. 1028

MÁS DE ANÁLISIS

MÁS



ANALISTAS

Regresa el cuento chino



ANALISTAS

"Negacionismo" y revictimización



ANALISTAS

Es la regulación

MÁS DE LA REPÚBLICA



MARCAS

El director ejecutivo de Walt Disney, Bob Iger, renunció a la junta directiva de Apple



OCIO

En Cartagena se realizó la clausura del Congreso de Analdex 2019



TECNOLOGÍA

"Nos aliamos con Fenalco para llegar a los comercios". CEO de Refinancia



JUDICIAL

"Un equipo inclusivo es 10% más rentable que uno tradicional": Tim Givren



HACIENDA

Inauguran oficialmente embajada de Colombia en Irlanda, la cual inició funciones en agosto de 2018



TODAS LAS SECCIONES

Inicio
Empresas
Análisis
Indicadores
Finanzas Personales
Responsabilidad Social

Finanzas
Ocio
Asuntos Legales
Consumo
Infraestructura
Salud Ejecutiva

Economía
Globeconomía
Caja Fuerte
Alta Gerencia
Internet Economy

MANTENGASE CONECTADO

Contáctenos
Aviso de privacidad
Términos y Condiciones
Política de Tratamiento de Información
Superintendencia de Industria y Comercio



© 2019, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados. | Calle 25D Bis 102A-63, Bogotá | (+57) 1 4227600

Portales aliados:

asuntoslegales.com.co
agronegocios.co
firmasdeabogados.com
bolsaencolombia.com
canalrcn.com
rcnradio.com

Organización Ardilla Lülle - oal.com.co